

桜梅桃李

大島町立第一中学校

2 学年 学年通信

R4.11.29 第 59 号

道徳授業

教材名：今度は私の番だ

内容項目：社会参画、公共の精神

11月24日(木)に「互いに支え合う社会」というテーマで道徳の授業を行いました。今回の授業は、東京2020オリンピック・パラリンピック招致スピーチのプレゼンターとして活躍された佐藤真海さんの活動を通して「互いに支え合う社会」について考える教材でした。真海さんは19歳の時に病気で右脚を失いましたが、本人の努力や多くの人の支えによってパラリンピック2大会連続出場を果たしました。東日本大震災の被災地でのボランティア活動やオリンピック・パラリンピック招致スピーチなどの真海さんの生き方や心情の変化を通して互いに支え合う社会の大切さや喜びについて考えを深めました。

【生徒ワークシートより】

- ・自分がお世話になった故郷をキレイにしたり、人と人をつなげたりするのがボランティアだと思った。
- ・誰かのために何かをして、その恩返しでその人がまた何かをしての連鎖を繰り返しているのが社会だと思いました。それが国と国とでもできるようにしてほしいです。
- ・自分自身が行動することで、自分も相手を支えてあげてそれこそボランティアっていう行動で自分自身の心の変化がある人がいるのかなと思いました。
- ・身近なところから始めた一歩が世界へと広がっていく。自分の手で生きている場所をより良くすることが大切。

パンジーボランティア

明日、専門委員会終了後にパンジーボランティアが行われます。卒業式と入学式で使用されるパンジーの苗の植え付け作業を行います。例年は生徒全員参加という形で行われていますが、今年度は生活委員会の呼びかけで集まった生徒のみで実施することになりました。今回の道徳で学んだことを実際に行動に移すチャンスでもあります。支え合うことの大切さを深く考えた今だからこそ感じる何かがあるかもしれません。ぜひ参加して互いに支え合う一中を実現させましょう。

移動教室に向けて

期末考査も明日で終わり、ほっと一息つきたいところですが、来週から移動教室に向けた事前学習が始まります。また、再来週には移動教室本番とまだまだ一息ついている暇はありません。事前学習では、東京の歴史・文化・産業などについて調べ学習を行います。この事前学習は実際に現地に行ったときの学びをより深いものにするための重要な時間となります。1年生の頃に行った南部校外学習の経験を生かし、より良い学習にしましょう。また、移動教室では集団での行動が重要になります。優先すべきは全体の動きです。当日スムーズに動けるよう日頃から心がけていきましょう。